EXPTE. D- 2325 /25-26





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

Su reconocimiento y beneplácito a la labor de la Profesora María Di Doménica, quien, a lo largo de más de cuarenta y dos años de ejercicio ininterrumpido de la docencia en el Partido de Escobar, ha contribuido de manera destacada a la enseñanza y divulgación de la Historia, así como al fortalecimiento de la vida cívica y cultural de la comunidad.

LEONARDO JOSÉ MORENO Diplosado H. Cárnece de Mantados Prev. Ba. As.

EXPTE. D- 2325 /25-26



Provincia de Buenos Aires



FUNDAMENTOS

María Di Doménica es una prestigiosa educadora del partido de Escobar, reconocida por su extensa trayectoria en la enseñanza de la Historia. Referente de la comunidad educativa y de las fuerzas vivas locales, formó a varias generaciones de escobarenses.

Hija menor de una familia de inmigrantes italianos, nació en 1948 en Castiglione Messer Marino, provincia de Abruzzo, Italia, y llegó a la Argentina el 15 de noviembre de 1952, con apenas cuatro años de edad.

Su padre trabajó en la histórica fábrica de ladrillos D'Acunto, cuya chimenea fue durante décadas un emblema de Escobar, mientras que su madre se dedicó a las tareas del hogar y a la crianza de María y su hermano Pablo, a la vez que aprendía el idioma y se integraba a la comunidad italiana local. Pese a contar con escasa formación formal, sus padres consideraron esencial la educación para el progreso y bienestar de sus hijos.

La familia se radicó en Belén de Escobar, que en ese entonces aún pertenecía al distrito de Pilar. Primero vivieron en la calle General Paz, y luego, con gran visión de futuro, se trasladaron a la calle Colón, en pleno centro de la localidad.

María cursó sus estudios primarios en la Escuela Nº 9 (hoy Nº 2). Al finalizar, pensaba continuar en el Instituto General Belgrano, primera escuela secundaria del partido, pero fue alentada por dos referentes de la comunidad —el señor Sureda, vinculado al teatro y la cultura local, y el industrial Completa, fundador de la fábrica de macetas La Filomena— a ingresar en el recién fundado Colegio Santa María, frente a la plaza San Martín, dirigido por la congregación de las Claretianas. Fue parte de su primera promoción, en un alumnado integrado exclusivamente por mujeres.

Durante esos años despertó su vocación por la docencia y la Historia, inspirada por la profesora Fanny Moyano. Continuó sus estudios en el Instituto del Sagrado Corazón, en el barrio porteño de Almagro. En paralelo, dio clases de Catequesis en parroquias y en el Colegio Santa María, y trabajó en el histórico comercio de calzado Leonardi, en la calle Rivadavia.

En 1971, mientras finalizaba sus estudios, fue convocada por el padre Malvares, director del Instituto San Vicente de Paul, para incorporarse como profesora de Historia. Así comenzó una colaboración que se prolongó durante cuarenta y dos años, convirtiéndose en una de las primeras docentes mujeres en una institución que hasta entonces había recibido únicamente alumnos varones.

En 1973 realizó suplencias en el Instituto Secundario General Belgrano y se incorporó a la Escuela Normal de Campana, donde llegó a ser la docente con mayor carga horaria.

EXPTE. D- 2325 125-26





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

En 1985 integró el equipo docente fundador del Colegio Nacional de Ingeniero Maschwitz, que poco después pasó a la órbita estatal como Escuela Media Nº 4. Allí también desempeñó funciones directivas, tras concursar y ser designada como vicedirectora entre 1994 y 1996. En 2002 trasladó parte de sus horas a la Escuela Media Nº 3 de Belén de Escobar, generando un estrecho vínculo con la comunidad educativa.

Se jubiló en 2013, a los 65 años, tras más de cuatro décadas de docencia, aunque continuó ligada a la vida cultural y educativa.

Una de sus iniciativas más destacadas fue la fundación de la **Sociedad Belgraniana de Escobar**, dependiente del Instituto Nacional Belgraniano, junto a la Dra. Cristina Minutolo de Orsi (referencia en la materia y colaboradora, entre otros aportes, del film Belgrano dirigido por Sebastián Pivotto y protagonizada por Pablo Rago) y los profesores Benvenuto y Sperdutti. La entidad promovió la difusión de los ideales de Manuel Belgrano a través de clases en escuelas primarias, actividades comunitarias y la organización de la Promesa de Lealtad a la Bandera de los alumnos de la ciudad.

Sus 42 años ininterrumpidos como docente, formando a varias generaciones de escobarenses, su participación en la comunidad educativa y en la congregación vicentina, su calidez humana y el característico Fiat 600 por el que la reconocía todo el pueblo, hacen de María Di Domenica una personalidad muy característica de Escobar, conocida, apreciada y querida por una comunidad día a día le expresa su afecto y reconocimiento.

Con toda una vida dedicada a la educación de los y las bonaerenses, consideramos justo y merecido este reconocimiento por parte de la Legislatura de la Provincia de Buenos Aires.

Por todo lo expuesto, solicitamos a las diputadas y diputados acompañar con su voto la presente iniciativa.

LECNARDO JOSÉ MORENO Disclando H. Cleriera de Dischades Press Sa. As.